



## Empresario pakistaní Zia UL Haq se suma a conmemoración del 21 de Mayo: “Me siento un chileno más, emocionado por esta tierra”

Con una mano en el corazón y otra alzada para saludar la bandera, el empresario automotriz Zia UL Haq, de origen pakistaní, participó este mes de mayo en la ceremonia oficial del 21 de Mayo en Iquique, al conmemorarse 146 años de la gesta heroica del Combate Naval de Iquique. La actividad, una de las más significativas del calendario patrio, fue encabezada por autoridades regionales y representantes de la Armada de Chile, y congregó a cientos de asistentes que rindieron homenaje a Arturo Prat y su tripulación.

Zia, quien lleva varios años en Chile y que ha echado raíces profundas en la región de Tarapacá, fue invitado especialmente a la ceremonia por su constante participación en la vida cultural, deportiva y social de la zona. En sus palabras, entregó un emocionado testimonio de gratitud y pertenencia: “Este país me recibió con los brazos abiertos. Hoy, mis hijos son chilenos, yo trabajo y vivo aquí, y me emociona ser parte de un momento tan profundo para la historia de Chile. Me siento uno más entre ustedes”, afirmó tras el acto conmemorativo.

### MIGRAR, EMPRENDER Y ECHAR RAÍCES

Zia llegó a Chile hace más de una década buscando nuevas oportunidades, y encontró en Iquique un lugar donde no solo pudo desarrollarse como empresario del rubro automotriz, sino también como vecino comprometido con su entorno. Desde su local automotriz y usuario Zona Franca,

se ha convertido en un punto de encuentro multicultural, y sus lazos con la comunidad van mucho más allá de lo comercial. Participa activamente en eventos religiosos de carácter interconfesional, ha colaborado con torneos deportivos juveniles, y mantiene un vínculo cercano con instituciones sociales de la región. “La integración no es solo hablar el idioma o pagar impuestos, es sentirse parte, vibrar con las tradiciones, emocionarse con el himno y acompañar a tus vecinos

cuando celebran o cuando sufren”, reflexiona.

### UNA INVITACIÓN CON VALOR SIMBÓLICO

La invitación a participar en la ceremonia del 21 de Mayo no fue casual. Autoridades regionales destacaron que la presencia de Zia UL Haq representó el rostro moderno de la integración migrante en Chile, donde personas extranjeras no solo se adaptan, sino que contribuyen

activamente al tejido social.

“El caso de Zia es una muestra de que en Tarapacá estamos construyendo una sociedad inclusiva, diversa y respetuosa de nuestras tradiciones. Verlo emocionado durante la ceremonia, honrando a nuestros héroes navales, nos recuerda que ser chileno también es una decisión de amor y compromiso”, señaló uno de los organizadores del evento.

Durante la actividad, realizada frente a la Plaza 21 de Mayo, Zia compartió espacio con

representantes del Gobierno Regional, delegaciones de las Fuerzas Armadas, colegios, organizaciones de migrantes y agrupaciones vecinales. La Armada de Chile valoró su presencia como un gesto de integración y respeto por la historia nacional, y destacó el simbolismo de contar con un ciudadano extranjero rindiendo homenaje a los héroes patrios.

### EL MES DEL MAR Y EL NUEVO CHILE

Este mayo no solo ha sido especial por los actos conmemorativos, sino también por la creciente reflexión nacional sobre la multiculturalidad, los desafíos de la migración y el rol de las comunidades extranjeras en el desarrollo del país. La historia de Zia se cruza con esa narrativa: la de un hombre que vino de lejos, pero que

encontró en las costas del norte de Chile un hogar que hoy siente como suyo.

“La historia de Prat, de sacrificarse por su país, me recuerda también que cada uno, desde donde venga, puede aportar con su grano de arena. Yo trabajo, pago mis impuestos, educo a mis hijos aquí, y eso me hace sentir parte de Chile. Este mes del mar tiene para mí un significado doble: honrar a los héroes y agradecer al país que me adoptó”, concluyó.

Al cierre de la ceremonia, mientras las autoridades colocaban ofrendas florales al pie del monumento a Prat, Zia se sumó al acto en silencio, mirando el mar de Iquique con respeto y emoción. No necesitó muchas palabras. A veces, ser parte de un país también se expresa en un gesto simple y sincero: estar presente.

**Radicado desde hace años en Tarapacá, el empresario automotriz fue invitado a participar en la ceremonia oficial de conmemoración de los 146 años de la gesta heroica de Iquique. Junto a autoridades, rindió homenaje a los héroes del Combate Naval y agradeció al país por abrirle las puertas.**

